BILDUNG BERN EMPFIEHLT 36

## Immersion autrement – Lehrpersonenmobilität als Schlüssel zu immersivem Unterricht

Ab Schuljahr 2025/26 startet das Pilotprojekt «Immersion autrement», an dem die Kantone Basel-Stadt, Bern, Jura, Neuenburg und Solothurn teilnehmen. Interessierte Lehrpersonen werden gesucht.

«Immersion autrement» geht so: Nach einer gegenseitigen Hospitationsphase tauschen sechs bis zwölf Lehrpersonen aus der Deutsch- und der Westschweiz im Laufe eines Schuljahres jeweils an einem im Vorfeld festgelegten Wochentag den Arbeitsplatz, sodass die Schüler:innen der Gastschule dann von einer Lehrperson aus der anderen Sprachregion immersiv unterrichtet werden. Dabei sammeln die Lehrpersonen wertvolle Erfahrungen auf sprachlicher Ebene und entwickeln im intensiven Austausch mit ihrer/ ihrem Tandempartner:in ihre berufsspezifischen Sprachkompetenzen weiter. Sie erwerben ausserdem Kompetenzen in der Didaktik des immersiven Unterrichts, sodass sie nach abgeschlossenem Schuljahr in ihrer eigenen Klasse bestimmte Sachfächer in einer anderen Landessprache unterrichten können. Für die Schüler:innen stellt es einen Mehrwert dar, während eines Schuljahres an einem Wochentag in einer anderen Landessprache von

einer Lehrperson aus dem Zielsprachengebiet unterrichtet zu werden.

Die teilnehmenden Lehrpersonen werden im Rahmen von Netzwerktreffen methodischdidaktisch und sprachlich begleitet. Das Pilotprojekt wird wissenschaftlich evaluiert. Unterstützt wird «Immersion autrement» vom Bundesamt für Kultur (BAK), von der Austauschagentur Movetia, von den teilnehmenden Kantonen und von den involvierten Pädagogischen Hochschulen.

Interessierte Lehrpersonen oder Schulleitungen melden sich gerne bei den Co-Projektverantwortlichen:

simone.ganguillet@phbern.ch gwendoline.lovey@fhnw.ch



https://www.phbern.ch/forschung/projekte/immersion-autrement-lehrpersonenmobilitaet-alsschluessel-zu-immersivem-unterricht





## Immersion autrement – La mobilité des enseignant·es, clé de l'enseignement immersif

Le projet pilote « Immersion autrement », auquel participent les cantons de Bâle-Ville, Berne, Jura, Neuchâtel et Soleure, débutera dès l'année scolaire 2025/26. Nous recherchons des enseignant-es intéressé-es.

« Immersion autrement » fonctionne ainsi : Après une phase d'observation réciproque, trois à six duos d'enseignant-es de Suisse romande et de Suisse alémanique échangent leur lieu de travail au cours d'une année scolaire, un jour de la semaine fixé à l'avance, de sorte que les élèves de l'école d'accueil bénéficient ce jour-là d'un enseignement immersif dispensé par un-e enseignant-e de l'autre région linguistique.

Les enseignant-es acquièrent ainsi une expérience précieuse sur le plan linguistique et développent leurs compétences linguistiques spécifiques à leur profession grâce à un échange intensif avec leur partenaire de tandem. Ils acquièrent en outre des compétences dans la didactique de l'enseignement immersif, ce qui leur permet, au terme de l'année scolaire, d'enseigner certaines matières dans leur propre classe dans une autre langue nationale. Pour les élèves, c'est une chance de pouvoir bénéficier, pendant une année scolaire, d'un enseignement hebdomadaire dans une autre langue nationale dispensé par un-e enseignant-e de la région linguistique cible.

Les enseignant-es participant-es bénéficient d'un accompagnement méthodologique, didactique et linguistique dans le cadre de réunions de réseau. Le projet pilote fera l'objet d'un suivi scientifique. « Immersion autrement » est soutenu par l'Office fédéral de la culture (OFC), par l'agence d'échange Movetia, par les cantons participants et par les hautes écoles pédagogiques impliquées.

Les enseignant·es ou les directions d'école intéressé·es sont prié·es de s'adresser aux co-directions du projet:

simone.ganguillet@phbern.ch gwendoline.lovey@fhnw.ch